



LA NOUVELLE PASSERELLE DU BIEF

EDITO

Chères broutaines et chers broutains,

Un nouvel automne se profile et de nouveau un printemps et un été bien animés à Brou, notre « Ville où il fait bon vivre ».

Vous allez pouvoir vous les remémorer au travers des photos et des articles de ce nouveau Brou Infos.

Principalement, chacun et chacune d'entre nous a pu apprécier la nouvelle passerelle, installée en juillet au Bief. Cet ouvrage essentiel qui relie notre centre-ville au parc municipal du Bief, voire à l'espace Nature et Loisirs, nous avait manqué, mais nous vous avons tenus informés des contraintes dont il fallait tenir compte pour sa réalisation. Aujourd'hui, elle est là, elle est belle, et nous allons l'apprécier encore davantage.

La salle municipale des sports avait également besoin de travaux, c'est chose faite. Les associations sportives, les écoles et collèges vont pouvoir de nouveau y pratiquer leurs activités. Mais attention de prendre soin d'elle également, cette « dame » de 1966 est à chouchouter et à respecter !

Les jeunes de notre commune vont pouvoir de nouveau bénéficier d'une opération « Action Jeunesse Citoyenne » pour la 3^{ème} année consécutive et il est bien agréable de constater que leurs efforts ont payé (Bafa, code du permis de conduire etc...). A vos projets les jeunes !

Et pour continuer sur les jeunes de notre commune, un nouveau Conseil Municipal des Jeunes a été installé ce printemps. Il se compose de onze jeunes motivés, qui nous l'espérons, vont porter de beaux projets. Nous vous tiendrons également informés.

Nous vous souhaitons une belle balade dans ce Brou Infos et bien à vous toutes et tous.

L'équipe municipale



Brou Infos Automne 2022

Directeur de la publication : Philippe Masson
Conception, Rédaction, Mise en page : Sandra Lesage
Dépôt légal : 673

Tirage : 2 100 exemplaires

© Mairie de Brou, Impression : Brou Publicité
Vous n'avez pas reçu le Brou Infos ? Contactez-nous
au 02 37 47 70 81 ou communication@brou28.com

Jeudi 21 juillet dernier, vous avez peut-être croisé le convoi exceptionnel de la tant attendue passerelle du Bief.

Certains d'entre vous ont pu assister à son impressionnante installation au jardin public. Un projet d'investissement de 275 000 € subventionné à hauteur de 35% qui vous permet à présent de traverser l'Ozanne en toute sécurité ! Pour des raisons de sécurité nous avons dû interdire l'accès à la passerelle du Bief, un ouvrage en bois réalisé il y a plus de 40 ans qui présentait de grands signes de fragilité et de vétusté.



Une expertise avancée avait alors été menée afin de savoir s'il n'était pas envisageable de la réparer. Le choix de son remplacement a été décidé et un appel d'offre a été lancé en juillet 2020 après l'obtention de subventions sollicitées auprès du Conseil Départemental (FDI : 30 000€), de l'État avec la Dotation de soutien à l'Investissement Local (65 134 €) et le contrat de ruralité (Pays Dunois).

Plusieurs contraintes techniques, liées à l'accessibilité PMR (Personnes à Mobilité Réduite), ainsi que la crise sanitaire sont venus perturber l'avancée de ce projet.

C'est l'entreprise SAS Verchéenne,



située à Angers, qui a été retenue pour la réalisation et la pose de ce nouvel équipement.

Nous avons partagé avec vous, dans le précédent Brou Infos, l'avancée de sa construction dans les ateliers de l'entreprise.

à présent ça y est, elle est bien là ! Toute de rouge vêtue elle enjambe l'Ozanne avec esthétisme et per-



n'a été laissé au hasard pour retourner l'ouvrage au-dessus de l'eau, un moment impressionnant



où chacun retenait son souffle jusqu'au moment crucial de son arrimage sur la structure en béton prévue pour l'accueillir.

Après quelques travaux de finition sur la passerelle et la réalisation des enrobés par l'entre-



met à nouveau une traversée en toute sécurité.

Une arrivée remarquée jeudi 21 juillet avec ses 21 mètres de long et ses 10 tonnes, puis une pose spectaculaire au-dessus de l'Ozanne à l'aide d'une grue de la société Verchéenne.

Avec précision et technique, rien

prise EABTP de Brou, les usagers ont pu à nouveau profiter d'une traversée en toute sécurité, le 9 août dernier.



Des travaux d'aménagement paysager seront réalisés prochainement par les services techniques municipaux.

Nous vous remercions pour votre compréhension et souhaitons une longue vie à ce bel ouvrage.



La salle des sports a fait peau neuve !



Brèves

Une 3^{ème} Action Jeunesse Citoyenne à la Toussaint 2022 :

Initiée par le CCAS en 2021 et forte de son succès, l'action se poursuit avec trois jeunes sélectionnés pour la semaine du 24 au 28 octobre 2022. Pour la première session, en octobre 2021, Chiara, Léa et Ivan se sont investis auprès des services techniques et ont réalisé le logo de la ville en Led pour Noël, en plus des petits travaux. Avec les 350 €, Chiara et Ivan se sont inscrits au code de la route et Léa a passé une première partie de son BAFA.



En Avril 2022, Mélinda, Louis et Chrystal ont peint des pergolas pour les espaces verts et des volets. Ils ont également réalisé un support de fleurs peint en rose qui sera installé en ville à l'occasion d'octobre Rose.

Mélinda et Louis ont obtenu leur code et Chrystal vient de s'inscrire au code. Félicitations aux nouveaux diplômés et tous nos encouragements à ces jeunes pleins de motivation.

Informations et candidatures :
CCAS 1, place de l'Hôtel de Ville, 28160 BROU -
02 37 47 70 76 ou 07 50 08 09 32 - ccas@brou28.com

Zoom sur... Le Conseil Municipal des Jeunes :

Le Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) de Brou a été renouvelé cette année pour la 6^{ème} fois.

Onze jeunes brouains ont pris la place de Kahili, Malvina, Abigaël, Jade, Ivy, Mélinda, Maëva, Angéline, Justine, Manon, Charline, Clovis et Jonathan, que nous remercions pour ces trois dernières années de mandat, même si, à cause de la Covid, leurs animations avaient été réduites pendant cette période. Parmi eux, Ivy et Mélinda ont souhaité continuer l'aventure. Merci à elles !

Le CMJ de Brou est donc ainsi constitué :

Yvy FLEUR, la maire-jeune
Sarah CHIANG, adjointe
Mathis CREPIN, adjoint
Maëlys BONNEVAL, Romane DECHAUME-MORCH,
Emma GILLET, Mélinda JULLIEN, Nathan JULLIEN,
Maud LABE, Yanis LEPARQ-DUVAL, Riley RHINO.



Nous vous tiendrons informés de leurs implications, projets ou manifestations.

Si vous souhaitez participer à l'aventure vous pouvez vous inscrire à la mairie au 02 37 47 07 85 - contact@brou28.com ou auprès de Nathalie Salin, adjointe au maire : nsalin-brou@orange.fr

Les rendez-vous en images

Avril 2022 à septembre 2022



26 Avril 2022
Réunion publique de présentation de l'étude de revitalisation - opération «Bourg Centre»



26 Avril 2022
Parcours du Coeur scolaire



2 Mai 2022 Spectacle «Ma cousine mancapad'air» proposé aux élèves du CE2 au CM2



25 Juin 2022
Spectacle «Vian à tous vents»



29 Juin 2022
Visite du marché par Hervé Demai, Sous-Préfet



2 Juillet 2022
Inauguration de l'Accueil Cyclo-Pêche



25 Juillet 2022 Visite des entreprises Denis et Latty par le Ministre de l'Industrie, Roland Lescure



3 Septembre 2022
Forum des Associations

JOURNÉES PORTES OUVERTES À LA MAISON FRANCE SERVICES

PORTES OUVERTES 2022
Au passage au fil de l'eau

Venez à la rencontre des agents France services et des partenaires, à l'occasion des Journées portes ouvertes

<p>Mercredi 5 octobre 9h-12h</p> <p>Nos grandes administrations Services des Impôts – Sous-préfecture Mairie de Brou – Conseiller Numérique FEPEM (Fédération Particuliers Employeurs)</p>	<p>Jeudi 6 octobre 9h-12h</p> <p>Le rendez-vous de l'emploi Pôle Emploi – Dépann'Emploi CBE (Comité du Bassin de l'Emploi) Boost Emploi – Artus – Randstad – Adecco Manpower – Mission Locale</p>
<p>Mercredi 5 octobre 14h-17h</p> <p>Adultes en devenir Mission Locale – Fondation d'Auteuil D.A.M.E. de Nogent-le-Rotrou Conseiller Numérique Auto-école Déclit'conduite de Brou</p>	<p>Jeudi 6 octobre 14h-17h</p> <p>Mes démarches sociales CAF – MSA CPAM – PMI Service social du Département UDAF (Point Conseil Budget)</p>

Rendez-vous au 20 rue de la chevalerie 28160 Brou
Information par mail à l'adresse info@brou28.com ou par téléphone au 09 64 22 75 72



LA SALLE DES SPORTS A FAIT PEAU NEUVE !



La structure construite en 1966 et agrandie en 1984 vient de subir une large rénovation afin d'assurer la sécurité des usagers dans la pratique sportive et de réduire la facture énergétique !

Vous étiez nombreux à spéculer sur la couleur choisie pour le sol du gymnase, nous vous révélons enfin le résultat ! De couleur rouge, assortis des marquages réglemen-



taires, les 1100 m² de sol sportif ont été entièrement refaits à neuf pour la pratique en toute sécurité des activités sportives suivantes : handball, tennis, volley et badminton. La toiture de 1800 m² a été entièrement refaite et isolée grâce à une couverture de type panneaux sandwich bac acier et les faux plafonds ont été remplacés par des panneaux noirs sur ossa-

ture métallique avec isolant. Une isolation thermique par l'extérieur a été réalisée sur la totalité du bâtiment. Pour parfaire l'isolation, l'ensemble des baies vitrées a été remplacé par du double-vitrage et 2 portes de secours isolées ont été installées. Les murs, les gradins et les portes ont été entièrement repeints en gris et noir. La municipalité a également opté pour l'installation d'un récupérateur enterré des eaux de toiture de 40 m³, qui servira à l'arrosage, dans un souci de développement durable. Un nouveau local de 40 m² a été



été installés. Enfin le parking a été rénové avec un enrobé et de l'éclairage public Led.

Cette rénovation d'un coût prévisionnel d'1,5 millions d'euros a été subventionnée à 55% par l'Agence Nationale du Sport, le Conseil Régional et le Conseil Départemental.

La réfection des peintures des couloirs sera terminée en régie par les services techniques.

La poursuite des travaux de rénovation du plateau sportif reste une priorité afin de favoriser le développement du sport et mettre à disposition des usagers des équipements de qualité. Les études préalables à la rénovation des terrains extérieurs sont terminées et les demandes de subventions sont en cours.

Nous remercions toutes les associations et les établissements scolaires pour leur patience et leur adaptabilité durant cette période de travaux et nous vous souhaitons à toutes et à tous une bonne rentrée sportive !



SEMAINE NATIONALE DES RETRAITÉS ET DES PERSONNES ÂGÉES

Du 3 au 7 octobre 2022

DÉCOUVREZ LE PROGRAMME...

Lundi 3 octobre à 14h30
EHPAD de Brou
DÉCOUVERTE DU LIVRE AUDIO ET DE LA CINÉ-VALISE
Découvrir l'utilisation du livre audio grâce à une sélection de livres et de la Ciné-Valise à travers la diffusion de films anciens sur la région de Brou.
Ouvert uniquement aux résidents de l'Ehpad.

Mardi 4 octobre à 14h30
Salle des fêtes de Brou
SENIORS AU VOLANT, RESTEZ VIGILANTS
Ateliers de prévention sur la sécurité routière :
- Rappels du code de la route
- Tests de vue et d'audition
- Simulateur de conduite
Inscriptions obligatoires

Jeudi 6 octobre à 14h30
Médiathèque de Brou
DÉCOUVERTE DU LIVRE AUDIO ET DE LA CINÉ-VALISE
Découvrir l'utilisation du livre audio grâce à une sélection de livres et de la Ciné-Valise à travers la diffusion de films anciens sur la région de Brou.

Vendredi 7 octobre à 14h30
Salle des fêtes de Brou
ANIMATION MUSICALE
Gildas HILLI, chanteur guitariste, viendra interpréter ses chansons de variété française.

Informations et inscriptions auprès du CCAS au 02 37 47 70 86 - ccas@brou28.com

Rendez-vous

Un nouveau programme Document Terre débutera en Octobre :

Nous vous donnons rendez-vous toujours le vendredi et toujours à 14h30 à la salle des fêtes aux dates suivantes :

14 Octobre 2022: « Zanzibar au féminin » de Philippe Prudent.

9 Décembre 2022: « Les Immortels de Tasmanie » de Pierre-Marie Hubert.

20 Janvier 2023: « La Perle de l'Adriatique » de Patrick Bureau.

10 février 2023 : « Sur les chemins d'Iran » de Danielle et Gilles Hubert.

10 mars 2023 : « Ladakh, chronique du changement » de Jean et Michèle Meuris.

14 avril 2023 : « Mulhacén, le Seigneur Andalou » de Yvonnick Segouin.

Entrée à 5,50 € par personne - Gratuit pour les moins de 6 ans - 2,50 € pour les moins de 18 ans - goûter offert (sous réserve des conditions sanitaires). Infos en mairie.

Solidarité

Octobre Rose :

La ville de Brou, en partenariat avec le Comité 28 de la Ligue contre le cancer, organise pour la première année une grande collecte de fonds, **durant tout le mois d'octobre**, en faveur de la recherche contre le cancer du sein.

Du 1^{er} au 31 octobre, vous pourrez retrouver des tirelires de collecte à l'accueil de la mairie, à la Maison France Services, à la Médiathèque, au Bureau d'Information Touristique, mais aussi auprès des commerçants qui sont très nombreux à participer à l'opération.

Retenez également ces 2 dates :

- **le dimanche 16 octobre** une marche et une course solidaires (5km ou 10km) sont organisées en partenariat avec l'association Les Motivés de la Basket. Départ à 10h Place de la Nation. Si possible porter un accessoire rose. Laëtitia Gasnier, infirmière référente de la CPTS Sud 28, sera présente afin d'apporter des conseils et des informations sur le dépistage. Une tirelire vous permettra également de déposer vos dons.

- **le mardi 18 octobre** une conférence sur les dépistages des cancers du sein, du col de l'utérus et du cancer colorectal se tiendra à la salle des fêtes, de 20h à 22h. Elle sera animée par un médecin, du Centre Régional de Coordination des Dépistages des Cancers – Centre Val de Loire et Laëtitia Gasnier, infirmière référente de la CPTS Sud 28.



Enfin pour symboliser l'engagement de la municipalité pour cette cause, un décor floral en forme de ruban rose sera installé par le service des Espaces Verts place de la Nation.

L'ensemble des dons sera reversé à la Ligue contre le cancer. Nous espérons que vous répondrez présents lors de ces événements et que vous serez sensibles à cette première édition.

Infos en Mairie 02 37 47 07 85



ÉVÈNEMENTS :

DU CÔTÉ DES TRADITIONS :

Dans le cadre de Jazz de Mars, le concert a repris sa date initiale le 25 mars avec un public enchanté par le groupe Plume Quartet. Grand succès pour le retour de la Fête de la Musique le 21 juin, avec le barbecue organisé par l'UCIA et tant attendu par le nombreux public qui a pu apprécier le groupe Musicrock. Les habitants ont pu retrouver le traditionnel feu de Saint Jean le 23 juin, Place de la Nation.

LES ESTIV'HALLLES :

Avec un programme non perturbé par la crise sanitaire, la 7^{ème} édition des Estiv'Halles a repris son cours et s'est déroulée dans de bonnes conditions, avec une météo propice à une forte fréquentation du public. Des animations diverses et variées avaient lieu chaque week-end : Peintres dans la rue avec Aquarelle en Perche, le spectacle « Vian à tous vents » dans le cadre du Pact Culturel avec la CdC du Grand Châteaudun, Carnets de voyage, Figures Libres avec LECAP, le barbecue géant du 13 juillet de l'Amicale des Sapeurs Pompiers suivi du bal populaire avec Ambiance 28, une première soirée Karaoke par DJ-K, le marché nocturne animé par



la Fanfare des « Gratte-Loups », la balade musicale de Yestoday, la pièce théâtralisée et chantée par la C^{ie} L'Equivoque, la ferme animalière des Attelages Percherons, et pour clôturer, la journée dédiée aux enfants, venus très nombreux afin de découvrir les ballons, les bulles de savon géantes et le spectacle du magicien et ventriloque Arthur Saint-Georges. Sans oublier ce même week-end, le 30^{ème} anniversaire du Trophée National de Swin Golf.

DU CÔTÉ DES ASSOCIATIONS :

Le 12^{ème} Forum des Associations s'est tenu le samedi 3 septembre Place des Halles où une trentaine d'associations étaient présentes, ainsi que plusieurs sections de l'US Yèvres, invitée chaque année. Beaucoup de visiteurs se sont déplacés afin de découvrir le dynamisme du tissu associatif broutain avec pour la première fois le stand des Motivés de la Basket et le tout nouveau club de Handball de l'Étoile de Brou. La municipalité remercie tous les participants pour leur implication. Merci également aux services techniques pour toute la logistique mise en place au bon déroulement de l'ensemble de ces manifestations.

FT

ENVIRONNEMENT - SÉCURITÉ :

RAPPEL SUR LES DÉPÔTS SAUVAGES

Des dépôts sauvages sont fréquemment constatés en divers endroits de notre commune (chemins, sentiers de randonnée, forêts, fossés, ...). Ces incivilités inacceptables peuvent être sanctionnées par une contravention de 5^{ème} classe. Lorsque vous jetez ou déversez un déchet dans la rue ou dans la nature, vous encourez une amende forfaitaire de 68 € si vous la réglez immédiatement ou au cours des 45 jours qui suivent la verbalisation. Passé ce délai elle atteint 180 €. Si vous ne la réglez pas ou si vous la contestez le juge peut décider de la majorer jusqu'à 450 €. Si, de surcroît, vous avez utilisé un véhicule pour transporter vos déchets, l'amende peut atteindre 1 500 € et votre véhicule peut être confisqué (loi du 15 juillet 1975). Enfin pour l'abandon de l'épave d'un véhicule, l'infraction est aussi punie de 1 500 € d'amende. Nous rappelons que notre commune dispose d'une déchetterie permettant d'y déposer gratuitement différents types de déchets : cartons, bois, métaux, gravats, végétaux, encombrants, appareils électriques... www.sictombbi.fr

Les personnes témoins de telles pratiques sont invitées à les signaler immédiatement auprès de la police municipale ou de la gendarmerie.



RETOUR SUR LES INTERVENTIONS DE LA POLICE MUNICIPALE DANS LES ÉCOLES

Chaque année la police municipale intervient dans les écoles du Chat Perché et de Jules Verne afin d'effectuer des exercices de prévention avec les enfants. Retour sur quelques interventions :

- **Judi 19 mai à 12h45** : 2^{ème} exercice incendie à la cantine de l'école Jules Verne. Les enfants ont bien réagi et évacué en 1min20s.

- **Vendredi 3 juin à 9h50** : séance d'éducation routière avec les grandes sections au Chat Perché qui ont visionné un dessin animé et fait un exercice pratique dans la rue pour apprendre à se positionner sur le trottoir, savoir traverser et être attentif.

- **Lundi 13 juin à 14h40** : exercice d'alarme incendie à l'école Jules Verne. Les élèves sont sortis dans le calme en 1min40s.

Les personnels de l'école n'étaient pas informés de l'exercice.

- **Lundi 12 septembre à 9h** : exercice d'évacuation de car. Explication des règles de sécurité dans le car et comment sortir en cas de problème.



ÇA BOUGE À LA MÉDIATHÈQUE "Au fil des pages"

Plusieurs animations ont eu lieu dans et hors les murs de la Médiathèque :

En avril, la bibliothécaire, Servane Le Dréau, a organisé un café littéraire pour présenter des coups de cœur et discuter littérature avec les participants enthousiastes autour d'un café.

En mai, une dizaine d'enfants ont pu écouter avec curiosité des classiques de la littérature jeunesse comme le Petit chaperon rouge ou Hansel et Gretel en allemand, en espagnol, en ukrainien et en anglais.

En juin, l'Heure du poème, événement cofinancé par le département, a réuni une douzaine de personnes venues écouter des poèmes mis en scène par Marie Poumarat de la Caravane des poètes.

En août, deux balades contées au fil de l'eau à l'Espace Nature et Loisirs de Brou ont mené un peu plus de quarante promeneurs courageux à la découverte du monstre de l'étang, avec en final, un beau coucher de soleil.



Pour connaître les prochaines animations de la Médiathèque, abonnez-vous à la page Facebook.

REPAS DES AÎNÉS

Le repas des Aînés aura lieu le dimanche 27 novembre 2022.

Tout comme l'année dernière, les personnes de plus de 70 ans auront le choix entre le bon cadeau ou la participation au repas.

La semaine d'inscription aura lieu du 17 au 21 octobre 2022. Passé ce délai, il n'y aura plus de possibilité de s'inscrire.

Informations pour l'inscription :

Personnes nées avant le 31 décembre 1952

► Du lundi 17 au vendredi 21 octobre à la mairie de 10h à 12h et de 14h à 16h.

► Se munir d'une pièce d'identité et d'un justificatif de domicile

RESTEZ INFORMÉS EN CONSULTANT RÉGULIÈREMENT :



Suivez-nous sur Instagram [villedebrou28](https://www.instagram.com/villedebrou28)



Instagram

TÉLÉCHARGEZ votre panneau lumineux dans votre poche



GRATUIT



www.brou28.com



Ville de Brou



Maison France Services de Brou